
 

 

COMISIÓN ASESORA Y DE CONTRALOR 

 

 

16° PERIODO ACTA N° 56 
      Sesión del 23 de mayo de 2024 

 

 
En Montevideo, el día veintitrés de mayo de dos mil veinticuatro, siendo las 

diecinueve horas, celebra su quincuagésima quinta sesión del décimo sexto período, la 

Comisión Asesora y de Contralor de la Caja de Jubilaciones y Pensiones de Profesionales 

Universitarios, con la asistencia de los siguientes miembros titulares y suplentes en 

ejercicio de la titularidad: 

 
ABOGADOS: Dr. Gustavo Castillo, 

ARQUITECTOS: Arq. Gustavo Simonetti, 

CONTADORES: Cr. Jack Conijeski, Cra. Carolina Oreiro, 

MÉDICOS: Dr. Ricardo Acuña, Dra. Beatriz Piriz, 

ODONTÓLOGOS: Dr. Sebastián Pessano, Dra. Inés Acuña 

PSICÓLOGOS: Lic. Verónica Molina, 

VETERINARIOS: Dr. Luis Delucchi. 

 

 

 Sobre los dieciséis cargos de la Comisión Asesora y de Contralor se constata la 

asistencia de diez miembros en su calidad de titulares. 

 

 Comunica su inasistencia la Lic. Karina Becavach  

 

 No se recibe comunicación de los señores miembros Víctor Herzberg Carreras, 

Arq. Álvar Álvarez, Ing. Agrón. Héctor Canadell, Ing. Agrón. Juan Canabal, Lic. 

Verónica Molina y Dr. Luis Sienra. 

 

 En la secretaría administrativa actúa la Oficial 2° Sra. Marianela Fernández. 

 

ACTA N° 54 - Sesión del 25.04.2024. 

 

 Se resuelve (Unanimidad, 8 votos afirmativos): Aprobar sin modificaciones el 

Acta N° 54, correspondiente a la sesión del 25.04.2024. 

 

 El número de votos afirmativos y abstenciones que obtiene el Acta, responde a los 

miembros presentes en Sala en el momento de considerarla. 

 

ACTA N° 55 - Sesión del 09.05.2024. 

 

 Se resuelve (Unanimidad, 8 votos afirmativos): Aprobar sin modificaciones el 

Acta N° 55, correspondiente a la sesión del 09.05.2024. 

 

 El número de votos afirmativos y abstenciones que obtiene el Acta, responde a los 

miembros presentes en Sala en el momento de considerarla. 
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ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  

 

 El Sr. PRESIDENTE propone alterar el orden del día y pasar a considerar el punto 

7 “Asuntos a Tratar” para recibir en sala a la empresa en comunicación del instituto, 

Comunicación Sur, y al Sr. Presidente del Directorio Dr. Daniel Alza. 

 Se aprueba por Unanimidad de 8 votos afirmativos. 

 

 

7) ASUNTOS A TRATAR 

 

COMPARECENCIA EMPRESA ASESORA EN COMUNICACIÓN.  

 

Este asunto fue resuelto como reservado.  

 

 

COMUNICACIONES DE INASISTENCIAS A LA PRESENTE SESIÓN. 

 

 

 El Dr. Delucchi informa que se ha recibido comunicación de la Lic. Karina 

Becavach avisó que no podrá asistir por lo que computa falta.  

  

 

5) INFORME DE SUBCOMISIONES 

 

No se presentan. 

 

6) ASUNTOS PREVIOS 

 

No se presentan. 

  

 

2) ASUNTOS ENTRADOS 

 

 

ESTADO DE LAS COLOCACIONES AL 31.03.2024 

 

 Se toma conocimiento. 

 

RESPUESTA A NOTA. SENTENCIAS JUDICIALES RESPECTO A LA 

EXONERACIÓN DE TIMBRES. 

 

 Se toma conocimiento. 

 

DR. RICARDO ACUÑA. SOLICITUD DE LICENCIA. 

 

 El Dr. Acuña Pomiés solicita licencia por el período 30 de mayo a 4 de julio 

inclusive. 
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DR. FABIÁN BOTALI. RENUNCIA. 

 

 Visto: la renuncia presentada por el Dr. Fabián Botali. 

 Se resuelve (Unanimidad, 10 votos afirmativos): 1. Aceptar la renuncia al cargo 

presentada por el Dr. Fabián Botali. 

2. Convocar al suplente respectivo. 

 

 

EVOLUCIÓN ECONÓMICO FINANCIERA DEL PERÍODO ENERO – DICIEMBRE 

2023. 

 

 Se toma conocimiento. 

 

 El Cr. Conijeski pregunta por el material solicitado sobre el artículo 71. 

 

 El Dr. Castillo responde que no ha llegado que van a reiterar el pedido.  

 

 

3) INFORME DE MESA 

 

MATERIAL I COMISIÓN DE PRESUPUESTO 2025. SOLICITUD. 

 

 El Dr. Castillo informa que si bien no hubo reunión de Mesas, fue citado a la 

Comisión de Presupuesto 2025.  

 Se hizo una exposición muy clara, no se tocó el rubro 0, quedó para una próxima 

reunión. Cuando terminó la reunión, solicitó a Secretaría – bajo su responsabilidad – 

remita esa información a todos los titulares de la Comisión Asesora y de Contralor. El 

Presidente de la Caja, el Dr. Alza, le envió un mensaje diciendo que no correspondía que 

ese material se mande a los integrantes de la Comisión Asesora y de Contralor porque 

había directores que aún no lo conocían. A eso respondió que le importaba “tres rábanos" 

que algunos directores no lo conozcan cuando fueron citados a la Comisión, el material 

lo expusieron, y debe solicitar que esa información se ponga en conocimiento de sus 

compañeros para que tomen conocimiento y puedan aconsejar.  

 Mociona que el material sea remitido de forma inmediata a la Comisión Asesora 

y de Contralor. 

 

 Se resuelve (Unanimidad 10 votos afirmativos): Solicitar a Directorio que el 

material I de la Comisión de Presupuesto 2025 sea enviado a los integrantes de la 

Comisión Asesora y de Contralor de forma inmediata. 

 

4) INFORME DE COMISIONES 

 

COMISIÓN DE PRESTACIONES. 

 

 La Lic. Molina informa que surgió un caso de un licenciado en administración que 

desde el 2006 a la fecha nunca pagó la Caja. Se le intimó la deuda con multas y recargos, 

y presentó como fundamento que era una empresa pero socio y vivía con sus padres. 
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 Además surgió que muchas veces, los profesionales de las carreras nuevas, no 

saben que tienen que afiliarse a la Caja. 

 

 El Cr. Conijeski considera que en este caso no tiene escusa, porque en los actos 

de graduación la Caja siempre ha estado presente. 

 

 La Lic. Molina dice que en algunas carreras, en facultad de psicología nunca fue 

la Caja.  Estuvo estudiando y por ejemplo en la licenciatura de trabajo social, la Caja 

nunca estuvo en los egresos o fiestas, o al comienzo de una carrera cuando ingresan los 

estudiantes. 

  

 La Cra. Oreiro está totalmente de acuerdo. Considera que el caso del Lic. en 

Administración es una carrera que existe desde hace mucho tiempo, no puede ser que no 

supiera que debía aportar a la Caja. Si trabajó como socio en una sociedad de 

profesionales, tenía que aportar. Está de acuerdo en que la Caja debe comunicar a los 

egresados que deben inscribirse, ya lo ha planteado antes, le ha llegado algún caso -

fisioterapeuta por ejemplo- y en la Facultad no se les comunica. No sólo en las carreras 

nuevas, ella estudia abogacía y no se les dijo a quienes se recibieron de procuradores. Ella 

lo ha comentado y ha insistido a sus compañeros, pero tampoco tienen claro que si juran 

deben aportar a la Caja, no hay información sobre eso.  

 

 La Dra. Acuña expresa que cuando hizo facultad de odontología jamás le 

nombraron a la Caja. 

 

 La Cra. Oreiro señala que ya había planteado el tema incluso cuando vino el 

directorio a la Comisión Asesora y de Contralor y habían dicho que había contacto 

permanente con las universidades y llegaron a decir que había carteles en las carteleras. 

 Pero está de acuerdo en que falta muchísima información al respecto.  

 

 La Lic. Molina dice que puede ser que haya carteles, pero ¿Quién lee los carteles? 

 

 La Dra. Acuña expresa que eso puede ser pero que la Caja vaya de forma 

presencial a hablar nunca escuchó. 

 

 Dialogados en sala. 

 

 El Dr. Catillo propone considerar realizar una propuesta a Directorio. 

 

 Se resuelve (Unanimidad 10 votos afirmativos): Esta Comisión solicita al 

Directorio mejorar la difusión en los centros de estudios, de la afiliación a la Caja de 

Profesionales, generando videos cortos con instructivos de en qué oportunidad y cómo 

realizar la afiliación a la Caja en todas las universidades. 

 

ASUNTOS A TRATAR 

 

COMISIÓN DE COMUNICACIÓN. INTEGRACIÓN 

 

 El Dr. Delucchi recuerda que se propuso en calidad de titular al Dr. Acuña, faltaría 

designar a un alterno. Propone al Cr. Conijeski. 
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 Se resuelve (Unanimidad 10 votos afirmativos): Designar representantes de la 

Comisión Asesora y de Contralor en la Comisión de Comunicaciones al Dr. Acuña 

Pomiés en calidad de titular y al Cr. Conijeski en calidad de suplente. 

 

 

INCLUSIÓN DE OTROS INDICADORES AL BOLETÍN DE INDICADORES. 

SOLICITUD DEL Dr. ACUÑA 

  

 Se posterga su consideración. 

 

 

 Siendo la hora veinte y cuarenta y un minutos se levanta la sesión. 

 

 

 

 

 

 

 

 Dr. Luis Delucchi                              Dr. Gustavo Castillo   

 Secretario                                                                        Presidente 
 


